

Votre Bulletin d'informations municipales

RENTRÉE SCOLAIRE : UN PREMIER BILAN

A l'approche des vacances d'automne, un premier bilan de la rentrée scolaire peut être fait. Les six écoles de notre ville accueillent un total de 909 enfants et le collège compte lui 480 élèves.

Cette année encore, la période estivale a été riche en travaux dans nos bâtiments scolaires. En effet, l'école Marcel-Morieux a vu arriver une nouvelle salle de classe dans le préfabriqué qui accueillait la garderie il y a quelques années encore. Des travaux de rafraîchissement ont été réalisés, peintures, sols..... Les sanitaires de cette école ont aussi été rénovés. Pour l'école Jacques-Prévert, le dortoir a été déplacé dans la salle qui servait jusqu'alors à l'association du billard (dissoute actuellement) et une classe supplémentaire, au vue des effectifs, a pu être créée. Quant à l'école Jeannette-Prin, une classe a été contrainte de fermer au regard des effectifs en baisse. Pour les écoles élémentaires, pas de changement.

Cette rentrée s'est déroulée dans un climat plus apaisé face à la crise sanitaire, nous permettant de nous projeter vers un avenir plus serein. C'est d'ailleurs à cette occasion que la municipalité reprend



quelques actions abandonnées ou réduites l'an dernier. Les enfants bénéficient à nouveau, chaque semaine d'un fruit frais à la récréation. Ils ont assisté à des spectacles et pourront en voir encore plus. Ils retrouvent le chemin des salles de sport, des piscines... bref retrouvent une vie normale. La municipalité s'inscrit en partenaire auprès des écoles pour les accompagner dans leurs pratiques pédagogiques en leur proposant des microbibliothèques, permettant à chaque enfant d'emprunter des livres au sein même de son école ou de disposer sur le temps scolaire de nos espaces publiques numériques.

Cette rentrée scolaire est également marquée par une reprise active des services de cantine et de garderie, puisqu'à ce jour ce sont plus de 300 enfants qui mangent dans les cantines et une cinquantaine qui fréquentent les garderies. A noter que Grenay fait partie des 13 villes du Pasde-Calais a s'être engagée pour la cantine à 1€ en faveur d'un tiers des enfants soit une centaine. Une vraie réponse pour les familles et les enfants de notre commune.

Toujours dans le souci d'un accompagnement de qualité, les équipes d'animateurs évoluent en nombre, proposent des activités diverses et variées. La commune envisage un travail avec le collège et le Département pour la confection des repas de nos cantines. Ainsi, deux agents ont fait leur rentrée scolaire dans un centre de formation afin d'obtenir un diplôme de cuisinier leur permettant de rejoindre l'équipe du collège et d'assurer la liaison vers les cantines. Ce projet avance et sera opérationnel, nous l'espérons, à la rentrée scolaire 2022.

N° 579 - NOVEMBRE 2021

Les 1ères vacances scolaires arrivent et ce sont près de 190 enfants et 40 jeunes qui participeront aux activités de loisirs proposées. Un programme riche en activités pratiques, culturelles, artistiques et sorties les attend. Bonnes vacances à toutes et tous.

Le retour des vacances s'annonce tout aussi chargé en événements ; les enfants pourront se rendre en famille dans nos EPN dans les écoles Buisson-Lacore et Bince qui rouvrent leurs portes début novembre, participeront au salon du jeu les 26, 27 et 28 novembre et assisteront aux spectacles de fin d'année.

(suite page 2)

N'oublions pas les plus petits qui participent aux activités du réseau d'assistantes maternelles, proposées par notre nouvelle responsable Céline Coquet, dont vous découvrirez un portait dans les pages suivantes. Bienvenue à elle!

Notre projet de micro-crèche avance à petits pas, au regard du retard des tra-

vaux, mais une micro-crèche provisoire est acceptée par la CAF et nous envisageons sa mise en place dans les meilleurs délais.

Enfin, la ville poursuit ses actions en faveur des enfants en difficulté en leur proposant des ateliers dans le cadre du dispositif « gamins exceptionnels » ou/et du Programme de réussite éducative.

Christelle Buissette maire-adjointe à la vie éducative, à l'enfance et à la jeunesse vice-présidente de la CALL chargée des dynamiques culturelles

MÉDIATHE OUE du côté du fab lab... E OUE

Nous vous avions parlé de l'imprimante du Fab Lab de la Médiathèque-Estaminet qui vous permet de reproduire des objets de votre choix en 3D. Mais, rappelezvous, le Fab Lab c'est aussi la possibilité de créer gratuitement des badges personnalisés ou de floquer des teeshirts avec le visuel de votre choix.

Grâce à la brodeuse numérique, vous pouvez aussi créer des images à partir d'une bibliothèque gratuite de broderies classées par thème ou inscrire un prénom, une phrase sur une serviette, un bavoir ou d'autres supports qu'il vous suffit de ramener.

Destiné à tous dans un cadre personnel ou associatif, le Fab Lab est l'occasion d'une idée de cadeau à réaliser vousmême.

En accès libre, sur réservation au préalable, c'est un service qui vous permet aussi de bénéficier des conseils et de l'aide de Georges Formet le mercredi et le jeudi de 14h à 18h.

N'hésitez à vous renseigner et, si ce n'est pas le cas, à faire ou refaire gratuitement votre carte d'adhérent de la Médiathèque-Estaminet pour pouvoir en bénéficier.

Rens. au 03 66 54 00 54.





A LA MÉMOIRE DE NOS HÉROS

A l'invitation de l'Association Nationale des Anciens Combattants et Amis de la Résistance, la municipalité représentée par le maire Christian Champiré s'est déplacée à la citadelle d'Arras afin de rendre hommage aux 218 résistants fusillés pour s'être opposés à l'occupant nazi et à ses complices.

Des gerbes ont été déposées en hommage à ces hommes morts pour nos libertés et qui ont sacrifié leur vie dans l'espoir d'une société meilleure.

En présence de nombreux portedrapeaux, les musiciens de notre Harmonie municipale ont offert une prestation très appréciée.

CÉLINE COQUET, NOUVELLE RESPONSABLE DU RELAIS PETITE ENFANCE

Conseillère en économie sociale et familiale et préparant un diplôme d'éducateur de jeunes enfants, passionnée par le domaine de la petite enfance, Céline revient pour vous sur les informations pratiques du relais petite enfance.

Pouvez-vous nous rappeler le rôle du relais petite enfance ?

« Gratuit, le relais est un lieu de rencontres et d'échanges autour d'ateliers d'éveil, de motricité pour les périscolaires, de lectures, de temps forts, de réunions à thème. C'est aussi un lieu d'informations pour



les personnes à la recherche d'un mode de garde, pour les parents employeurs concernant les démarches à effectuer, pour les personnes qui souhaiteraient devenir assistante maternelle. Le relais, c'est aussi un lieu d'accompagnement pour les assistantes maternelles, les parents et leurs enfants selon leurs besoins. »

Qu'en est-il des horaires?

- « Situé à la Médiathèque-Estaminet (ME), le relais est ouvert :
- le lundi de 14h à 17h pour des permanences téléphoniques et physiques sur rendez-vous,
- le mercredi de 9h à 12h pour les permanences téléphoniques et physiques sur rendez-vous sauf le 4^{ème} mercredi du mois réservé aux ateliers,

- le jeudi de 9h à 11h pour les ateliers d'éveil (hors vacances scolaires) et les permanences téléphoniques et physiques sur rendez-vous (pendant les vacances scolaires),
- le jeudi de 14h à 17h pour les permanences téléphoniques et physiques sur rendez-vous,
- le vendredi de 9h à 12h, le 1^{er} du mois motricité (hors vacances scolaires), le 3^{ème} lecture au sein de l'espace lecture de la ME; le 2^{ème} et le 4^{ème} vendredi, permanence téléphonique. »

Rens. au 03 66 54 00 43. Bienvenue à Céline!



Groupe

« Communistes et Républicains »

AGENCE POSTALE ET FABRIQUE DE TERRITOIRE!

Conseil municipal habituel: 25 délibérations 23 adoptées à l'unanimité, 2 abstentions et l'opposition a voté contre la motion demandant l'arrêté d'expulsion de Georges Ibrahim Abdallah. Pour nous, 37 années en prison cela n'a plus de bon sens!

L'utilisation lα dotation de solidarité urbaine a encore été l'objet d'échanges avec l'opposition qui ne veut pas comprendre le sens de cette subvention. L'État ne donne pas cet argent pour refaire la voirie mais bien pour offrir à la population de Grenay l'accès à la culture, aux livres, aux sports, à des écoles modernes, à un CCAS efficace et protecteur, à une cantine ouverte au plus grand nombre, des choses simples qui profitent aux habitants.

Pour le reste, affaires courantes : 2 demandes de

vente de M&C; harmonisation des tarifs de l'école de musique pour les habitants d'Aix-Noulette, Bully-les-Mines, de Mazingarbe et de Sainsen-Gohelle; 3 demandes de subvention pour Ronny Coutteure ; décision budgétaire modificative ; subvention au collège de 4 000€ pour diminuer le coût pour les élèves partant en Espagne; subvention pour le Secours Populaire Français : 1 000€ pour Haïti et 1 000€ pour d'autres actions ; vente de 2 véhicules ; ouvertures dominicales de Match (possibilité pour les 4 dimanches de décembre 2021 et 6 dimanches en 2022) avec du personnel volontaire ; participation aux groupements de commande de la FDE62 en électricité et gaz ; appels à projets du contrat de ville ; bourses d'acquisition de livres pour les ly-

céens ; adhésion à l'association Henri Martel.

Trois délibérations plus importantes. Bilan de la CJS 2021, ces jeunes de 16 à 18 ans de Bully, Sains, Mazingarbe et un Grenaysien qui pendant 6 semaines ont travaillé à embellir nos villes ou aider des personnes, qui ont appris plein de choses mais ont gagné trop peu : 400€, les villes ont pris l'engagement d'améliorer ce résultat.

Ouverture d'une agence postale à la Médiathèque-Estaminet. En effet, chacun sait la volonté de la Poste de réduire ses horaires et face à la proposition d'un facteur-auichetier et de 12 heures d'ouverture, la municipalité préfère accueillir à la M-E une agence postale qui rendra tous les services de la Poste (courriers, recommandés, colis, timbres, retraits d'argent...) sauf ceux de la Banque postale. Cette décision s'accompagne, à regret, du retrait de la Mission Locale, mais notre M-E est devenue trop petite. La solution a été de regrouper la Mission Locale dans un préfabriqué dans le jardin du Foyer Mercier, cité 11, les jeunes auront sur un même lieu toutes les activités de la Mission Locale. L'agence postale devrait être fonctionnelle début 2022

Fabrique de Territoire ! Le conseil municipal a salué le DGS, Ali Boukacem, pour cette réussite, notre Médiathèque-Estaminet vient d'être classée par le 1^{er} Ministre. Notre Tiers-Lieu bénéficiera de 50 000€ par an pendant 3 ans ! Que de projets et de rêves pourrons-nous réussir grâce à ces moyens financiers !

Groupe

« Grenay, Bleu Marine »

Notre groupe est pour la DSU dotation de solidarité urbaine, nous en avons bien besoin. Par contre nous nous sommes abstenus sur la répartition. Nous estimons que 146.962.00 euros pour des actions aménagements sécurisations équipements Voiries batiments c'est bien trop peu vis a vis des 527.765.00 euros aux services médiathèque et actions culturelles sur un total de 2.105.044.00 euros d'aide de l'état. Nous savons lire un ordre du jour grace a nos formations. Notre groupe Daisy Mélanie Daniel An (avec 4 élu-e-s le groupe RN a le droit à 482 signes arrondis à 500 ; pas un de plus, le directeur de publication).



Médiathèque Estaminet

NOTRE MÉDIATHÈQUE-ESTAMINET

UNE FORMATION EN MARGE DE « A QUOI RÊVENT LES MÉDUSES »

Pour la présentation du spectacle « A quoi rêvent les méduses ? » de la compagnie « En attendant... », la municipalité et Culture Commune, scène nationale du Bassin minier ont organisé un temps de formation autour du spectacle intitulé « De l'univers d'un illustrateur à la scène : matières à jouer! ».

Réunis à la Médiathèque-Estaminet où a eu lieu le spectacle destiné au jeune public, plusieurs professionnels dont des animateurs, un art-thérapeute et des agents du relais petite enfance ont pris part à la formation. Encadrée par l'artiste Michel Liégeois, membre de la compagnie, la formation s'est déroulée autour de la découverte de l'univers de Mélanie Rutten (illustratrice et coautrice du spectacle), la création et la manipulation de formes, les improvisations et la découverte de techniques (aquarelles, encres) afin d'enrichir les pratiques professionnelles de chacun.



DE O RONNY





lecture-théâtre

LETTRE AUX ESCROCS DE L'ISLAMOPHOBIE QUI FONT LE JEU DES RACISTES « DE CHARB »

par le théâtre K

mar. 9 novembre à 20h

Tarif plein 6€ ; réduit 3€ - abonnement : 4 et 2€

tout public recette-récit-rencontre LES 3 R

le lapin à la bière de ronny... + dessert E. Bayard + Dianne Coutteure dans le cadre de Média Midi

mer. 10 novembre

repas-rencontre de 12h et 14h à la Médiathèque - TN : 14€ - TR : 7€ cinésandwichs à 19h à Coutteure sur le projet de l'espace culturel

tout public musiques balkans TARAF DÉKALÉ

par la compagnie du Tire-Laine **‡am. 20 novembre à 20h30**

entrée libre sur réservation



Rens. et réservation indispensable

au **03 21 45 69 50**









Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication : Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3600 ex - publication gratuite.

VOS INFOS DIVERSES

BAL CONCERT COUNTRY - organisé par l'association « American Hawks » le samedi 13 novembre dès 19h à la salle des Fêtes - 10 euros - restauration sur place - pass sanitaire obligatoire - réservation au 06 73 28 67 99.

MONOXYDE - l'hiver est parfois source de danger comme l'intoxication au monoxyde de carbone. Gaz invisible, inodore, toxique et indétectable, il se révèle mortel en moins d'une heure. Naissant d'une mauvaise combustion de gaz, de charbon ou d'essence, il entraîne des maux de tête, des pertes de connaissance et entraîne chaque année des décès. Des solutions existent comme la vérification annuelle des installations par un professionnel, l'aération du logement et le ramonage des conduits et cheminées au moins une fois par an. Si vous soupçonnez une intoxication, appelez ou faites appeler rapidement les secours au 18 ou au 15.



NOTRE MÉDIATHÈQUE-ESTAMINET LAURÉATE DE LA FABRIQUE DE TERRITOIRE

Suite à l'annonce du 1^{ère} Ministre Jean Castex lors du 3^{èrne} comité interministériel aux ruralités, notre ville a remporté « *l'appel à manifestation d'intérêt* » des nouveaux tiers-lieux appelés « *Fabrique de territoire* » au regard du projet de qualité que représente la Médiathèque-Estaminet.

Le Ministère de la cohésion des territoires et des relations avec les collectivités territoriales a accordé à la commune une subvention totale de 150 000 euros versés sur 3 années. Notre commune est l'une des deux villes du Bassin minier a avoir été retenue. Une belle réconnaissance pour le travail accompli ! Bravo !

